

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.
 Todo pago se entiende per adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La «Gaceta de Madrid» publica un Real decreto fecha 8 del Ministerio de Hacienda precedido de exposicion, creando una comision especial para que abra una amplia informacion escrita y oral acerca de estos puntos:

Primero. Consecuencias que ha producido la supresion del derecho diferencial de bandera.

Segundo. Medidas que sea procedente adoptar para el fomento de la marina mercante y del comercio nacional.

Tercero. Estudio de las clasificaciones y valoraciones de los tejidos de lana y sus mezclas, comprendidos en el grupo 3.º de la clase 6.ª del arancel de Aduanas vigente.

Cuarto. Rectificaciones que, si proceden, convenga hacer en dichos valores y clasificaciones, y fijacion de los derechos especificos y correspondientes á ellos, con arreglo á la base 7.ª de la ley de 1.º de julio de 1869.

La comision dirigirá los interrogatorios, marcando los plazos en que deben ser contestados, á las Juntas de Agricultura, Industria y Comercio, Sociedades Económicas y demás corporaciones que tienden al fomento de la industria, comercio y navegacion, á los armadores de buques; á los fabricantes de tejidos de lana pura ó mezclada; á los comerciantes de los de lana, y á todas las sociedades y personas que crea conveniente; pudiendo reclamar directamente de todas las oficinas del Es-

tado y cónsules en el extranjero cuantos informes necesite y estando autorizado para ilustrarla acerca de cuaiquier punto cualquier persona que lo desee. El dictámen de la comision, los votos particulares y demás antecedentes, se entregarán bajo inventario en la secretaria de este ministerio.

Extranjero.

La inauguracion del monumento elevado á Schubert en la ciudad de Stuttgart ha tenido lugar el 16 de Agosto último. La solemnidad, que ha tenido gran éxito, empezó por una cantata de circunstancias, dirigida por el profesor Speidel y ejecutada por las sociedades corales de Viena y Stuttgart.

—Dicen de Berlin con fecha 13 que los periódicos oficiosos creen necesaria la reforma de los proyectos de ley socialistas, si han de obtener en la Cámara una débil mayoría.

—Ha sido elegido diputado por Mulahussen Guillermo Bismarck. Los liberales se abstuvieron de tomar parte en la eleccion.

GUERRA DE ORIENTE.

Los insurrectos de Bosnia han cortado el camino de Bilek á Grebigné. Los austríacos bombardean á Bereka.

Asegúrase que Grecia prepara un numeroso cuerpo de ejército expedicionario contra Turquía.

Servia va á tener á disposicion de Rusia cuarenta mil hombres, mediante el subsidio mensual de ciento

cincuenta mil rublos.

Rusia exita al Austria á anexionarse la Bosnia y Herzegovina.

Austria se dispone á enviar la mitad de su ejército á sofocar la insurreccion.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 13 de setiembre 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

Por noticias de origen autorizado se sabe que desde el tres del corriente, no se habia vuelto á presentar caso alguno de cólera en la costa africana de la peninsula española.

Un periódico habla hoy de la dimision del capitán general de Sevilla Sr. Trillo por consecuencia de un gran conflicto entre este y el cabildo catedral de dicha ciudad; añadiéndose que la dimision de aquel alto funcionario seria admitida por el gobierno.

Se ha dicho por algunos hombres importantes de la situacion que el presidente del Consejo ha significado el deseo de retener en sus manos las riendas del poder, si la mayoría de las cámaras se mantienen decididas á apoyar su política.

Antes de que las córtes reanuden sus tareas, parece que por secciones recibirá á aquellos diputados que han manifestado enfriamiento en el anterior periodo parlamentario, con el fin de reavivar la fé de éstas y desvanecer la predisposicion al indiferentismo.

Dícese que el Sr Cánovas trata de consultar á las córtes sobre el tér-

mino legal del actual congreso, y en su vista de lo que este acuerde llevar la cuestion á la resolucion del monarca, el cual podrá más fácilmente decidir, teniendo á la vista lo que estime la mayoría de los representantes de la nacion, con lo cual se dice que el ministerio Cánovas dará solucion al asunto sin contraer compromisos grandes y acaso por este medio lograr lo que por otro habria de serle muy difícil sino imposible.

Los oposicionistas, que se han apercibido de este juego, aunque no las tienen todas consigo, sin embargo conservan alguna esperanza y, cuando llegue el dia pondrán en juego cuantos medios tengan á mano para deshacer los planes de su comun adversario á quien desean arrojar del poder á todo trance.

Yo por mi parte, mantengo firme las noticias que desde hace tiempo le tengo dadas, y repito que el señor Cánovas no obtendrá el famoso decreto de disolucion del Congreso, y sinó al tiempo que es el único que en el mundo no se engaña.

Las noticias recibidas de Almería son de que, de catorce distritos en que se está haciendo la eleccion, los constitucionales llevan mayoría en diez, y por tanto, se dá como asegurado el triunfo de estos.

En Cataluña, dícese que los oposicionistas se llevan la mayor parté.

En los círculos diplomáticos se considera como inevitable un rompimiento entre Italia y Austria.

El representante de este imperio cerca del gabinete de Roma se dice

Ya la cogimos; allí en aquel pabellon se habrá refugiado; ya lo vereis.

—Escelente guia nos hemos proporcionado, murmuró el comisario; cerquemos el pabellon.

Los agentes roquearon el kiosco, y antes de decidirse á penetrar á viva fuerza, llamaron repetidas veces sin que recibiesen contestacion.

El cerrajero iba ya á ejercer su profesion, cuando abriéndose una de las puertas, apareció Raimbaud con una pistola en cada mano.

—¡El primero que avance un paso mas, pagará con su vida su atrevimiento!

—Respetad á la justicia, repuso el comisario; ved la responsabilidad que tendrias si desoyéseis su voz.

—Esas reflexiones son inútiles en este momento: he dicho que os detengais de lo contrario, haré fuego contra el primero que se atreva á acercarse.

—Entregadnos la mujer que ocultais, que es lo que venimos buscando.

—¿Y con qué derecho os atreveis á violar mi casa? Dareis cuenta ante la autoridad de semejante atropello.

—Vaya si daremos cuentas; como que venimos de orden de la misma autoridad á regis-

bargo, nó se dejaba seducir por los halagos de Mr. Raimbaud; acariciaba tambien la idea de emprender un viaje para sustraerse de las pesquisas de la justicia.

—¡Moriré lejos de tí! murmuraba la pobre mujer! lejos de todo cuanto mas quiero de este mundo; lejos del hombre por quien lo sacrifico todo!

—¿Lejos de mí, Laurencia mia? Nada de eso: yo te seguiré; velaré constantemente por tí con la ternura de un padre, de un hermano, de un esposo.... Sí, Laurencia, con la solicitud de un esposo, porque tu marido nada sospecha; nos verá partir sin prevencion, y lejos de nuestra patria, olvidada de todos, nuestra dicha será envidiada por los ángeles.

—¡Oh! cuando tus labios pronuncian esas palabras tan cariñosas, esas protestas de amor tan sinceras, lo olvido todo. Si un dia llegásemos á separarnos..... Si Dios me arrebatara la vida sin tenerte á mi lado.....

—¡No pienses en esas cosas! interrumpió Raimbaud; ten fé en el porvenir, y espéralo todo de mi amor, que labrará tu felicidad.

—¿Me amarás siempre?

—¡Toda mi vida!.....

—¿Y no volverás á Fontenay?

que marchará á Viena á últimos del presente mes llamado por su gobierno para conferenciar acerca de la actitud agresiva que va acentuando aquella nacion.

Las poblaciones que la Italia trata de reconquistar, por orden del gabinete de Viena se van á fortificar y las obras deben emprenderse muy en breve.

Las guarniciones acaban de ser reforzadas y las autoridades ejercen grande actividad.

Los habitantes que mas se agitan en favor de la anexion han sido expulsados como medida de precaucion, cosa que por el momento produjo bastante escision entre los partidarios de la indicada idea, pero que los ánimos llegaron á calmarse á las cuarenta y ocho horas.

El corresponsal.

Madrid 14 setiembre de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

El capitán general de este distrito, de acuerdo con el ministro de la guerra, prepara un gran simulacro para el próximo mes de noviembre al cual deberán concurrir veinte batallones de línea, cuatro regimientos de artillería, cinco de caballería con sus correspondientes brigadas sanitarias y administración militar.

Entre las grandes maniobras que habrán de verificarse, será una batalla en que jugarán todas las armas; despues se simulará el sitio de una plaza con todas las reglas del arte de la fuerza.

El simulacro durará tres dias y los ejércitos combatientes acamparán en el lugar de las operaciones, en sus tiendas de campaña.

Dicha fiesta militar se efectuará en la Dehesa de los Carabancheles.

En la semana inmediata deberán empezar los trabajos en grande escala con el fin de que estén terminados antes del 20 de octubre.

El rey presenciará dichas operaciones que se espera han de ofrecer mayor aparato que las que han de celebrarse en la Rioja alavesa, segun aseguran personas que deben saberlo.

Para Su Magestad se levantará una magnífica tienda de campaña.

Ayer se encontraban en San Sebastian los capitanes generales de ejército Sres. don Juan Zabala, don

Genaro Quesada y don Joaquin Jovellar.

Este saldrá en la semana inmediata para Aranjuez.

Asegúrase que todos los hombres mas importantes del partido constitucional, han acordado solemnemente de perfecta conformidad con las terminantes declaraciones hechas por el Sr. Romero Ortiz en el último discurso que pronunció en el congreso, que el término legal de las presentes córtes es el 15 de febrero próximo; y, que si el gobierno trata de prolongar la existencia de las cámaras por mas tiempo que el prefijado, la minoría constitucional dará por caducados sus poderes en aquel dia y, en tal concepto, abandonaría sus puestos despues de formular una protesta contra la validez de los actos que, desde dicho dia en adelante, pudiera realizar el mismo congreso, ninguno de los cuales respetaría el partido constitucional el dia que las circunstancias de la política le llevase al poder. Y, para que nadie pudiera alegar ignorancia, su junta directiva daría un manifiesto declarando que, el partido que representa considerará nulo y de ningun valor las disposiciones que emanen del congreso, desde el citado dia quince del próximo febrero en adelante, porque, terminando legalmente en este su mision, no tienen ya facultades para legislar.

Esta version es de origen muy competente, y por eso me apresuro á comunicárselo sin poner nada de mi cosecha como se dice vulgarmente.

Se me olvidaba decirle que el precitado acuerdo ha sido resultado de las repetidas conferencias que han tenido lugar en el presente verano en Biarritz y en San Juan de Luz.

Los ministeriales de Cánovas del Castillo, se manifiestan envalentonados y se rien de todos los planes que se atribuyen á los constitucionales á quienes califican de impotentes, asegurando que el presidente del Consejo firme en sus convicciones, continuará su marcha triunfante sin reparar en nada.

El ministro de la gobernacion señor Conde de Toreno, esta tarde ha visitado al Sr. don Antonio Cánovas,

á quien ha dado cuenta circunstanciada del resultado general de las elecciones de diputados provinciales de toda la península, el cual dicen que ha escedido á las esperanzas que habian concebido; en cambio, las oposiciones que en el primero y segundo dia de eleccion habian sacado ventaja á varios ministeriales, estos en el último dia hicieron esfuerzos supremos y, no solamente ganaron el terreno que llevaban perdido, sino que se pusieron por delante de su adversario que veinte y cuatro horas antes cantaba victoria.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Las voces de ladrones pusieron al anoche del domingo en alarma á los vecinos de la plaza de las coles. Averiguado el caso resultó no haber tales carneros y si solo dos mujeres que en la escalera de una casa de dicha plaza se estaban tirando piadosamente de la greña, una de cuyas contendientes al ver que llevaba la peor parte en la reyerta, echó á volar aquellas voces para librarse de las caricias de su adversaria.

El Sr. Alcalde acudió al lugar de la ocurrencia, poniendo en paz al alborotado cotarro.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado una enérgica circular encaminada á hacer desaparecer del mercado el uso de pesas y medidas del sistema antiguo, haciendo responsables del cumplimiento de esta medida á las autoridades locales.

El carretero herido el sábado último al regresar á esta ciudad, de cuyo hecho tienen conocimiento nuestros lectores, falleció aquel mismo dia á consecuencia de la brutal agresion de que fué víctima.

Al recogerse á su casa la noche del domingo una muchacha acompañada de un hermano suyo, fué groseramente insultada por unos cuantos individuos, en tales términos que aquel se vió forzado á poner correctivo á los autores de tan injustificado atropello, pasando las cosas á vias de hecho. Mal le hubiera ido al pobre jóven en la refriega, por que la lucha no podia ser mas desigual, á no mediar la oportuna pre-

sencia de un municipal que puso en fuga á los promovedores del escándalo á escepcion de uno que quedó en su poder y el cual presentaba una herida en la cabeza.

Fué conducido á la alcaldía, en donde se le practicó la primera cura y luego trasladado al hospital.

El profesor Filopanti ha presentado ante el Ateneo de Venecia el proyecto, á que allí se dá gran importancia, de utilizar el flujo y reflujo del mar como fuerza motriz para la agricultura y la industria.

El ministro de Marina ha asistido á las sesiones en que esta idea ha sido discutida, y el inventor se prepara á hacer un ensayo en la laguna de Venecia.

El dia 26 del corriente tendrá lugar en esta Comisaría de guerra la subasta verbal, de varios artículos y efectos procedentes de los suprimidos repuestos de víveres de esta plaza y de Olot, consistentes en tocino, arroz, sal, barriles, cajones, sacos, serones y seras de esparto, todo con sujecion al pliego de condiciones y precios límites que se hallan de manifiesto en aquella dependencia.

Leemos en *El Eco Ampurdanés*:

«En las elecciones de diputados provinciales que se acaban de celebrar, ha quedado elegido sin oposicion, por el Distrito de Castelló de Ampúrias, el diputado saliente Don Fernando de Moradillo.»

Si colega, sin oposicion; como sucede siempre.

Los vecinos de las calles de Fuente Mayor, Canaders, Ginesta, S. Francisco y plaza del mismo nombre, han celebrado estos dias su anual fiesta con los regocijos de costumbre y su correspondiente *faxina* por via de apéndice.

Tambien los vecinos de la calle de la Cort-Real celebraron anteayer con baile nocturno y al aire libre la fiesta de su titular S. Cornelio, pequeño espcimientto que sirve de prólogo al bailoteo y demas diversiones que se reservan para el sábado, domingo y lunes próximos, rematándolo todo á manera de epílogo la indispensable *faxina*.

Y á todo esto los paraguas, bufando de coraje, por el desdeñoso olvido en que yacen hace ya poco me-

—No me separaré de tu lado.....

Aquí llegaban de su conversacion cuando resonó en sus oidos el primer campanillazo de los agentes de la policia.

—¿Qué es eso? exclamó Laurencia algo asustada.

—Lo ignoro; no creo que la portera nos haya vendido.

Varios campanillazos se sucedieron en menos de un minuto, y adivinando Raimbaud lo que podria ser, dijo á su amante con desesperado acento:

—¿Dónde podré ocultarte, Dios mio?

—¡Ocultarme! ¿para qué?

—No lo sé, repuso el conde, sin atreverse á comunicarle sus temores.

Al oir Raimbaud que descerrajaban la puerta, pensó ocultar á Laurencia en un peberron chino, que se elevaba en medio del jardin, y que comunicaba con la casa de Mr. Raimbaud por una escalera de caracol.

A viva fuerza la arrastró hasta allí, y fué cerrando cuantas puertas encontraba al paso.

En aquel reducido pabellon aguardaban su suerte: el conde Vauvres, calculando lo que podria acaecerle; Laurencia, ignorando por completo el peligro que corria.

El conde iba armado de dos pistolas, y permanecia delante de su amada, resuelto á arros-trarlo todo antes de abandonar á aquella infeliz mujer.

Pasó mas de un cuarto de hora sin que nada viniese á interrumpir el silencio que reinaba en el jardin.

Ya empezaban á respirar libremente, creyendo que habia pasado el peligro; pero desgraciadamente se equivocaban.

El comisario, sus dependientes y madama Sansonet recorrieron toda la habitacion, sin esplicarse la desaparicion de las personas que buscaban.

—¿Por dónde se habrán escapado? decia uno.

—Todo está cerrado, añadia otro

—Pues lo que es por la chimenea no habrán salido, objetaba Mad. Sansonet.

—¡Nada! ¡Nada! Eso es que están escondidos, repuso el comisario.

Y despues de dar mil vueltas por la casa, se encontraron con la escalera de caracol que bajaba al jardin.

Mad. Sansonet fué la primera que apercibió el kiosco, y con el instinto del lobo que busca su presa, exclamó:

nos de dos años, y con ánimo resuelto de elevar un memorial de agravios a las nubes, por ver si con este paso consiguen salir de una situación que los viene a asimilar con las clases pasivas.

—Con el título *Boletín Semanal* ha comenzado a ver la luz pública en Figueras, un nuevo colega no político, el cual parece no está muy conforme con los actos de aquel ayuntamiento.

Es probable que el próximo domingo vea también la luz pública en dicha ciudad, otro periódico titulado el *Eco Figuerense*: el cual, según noticias, también será poco amigo de la gestión administrativa del municipio.

Si nuestras noticias son exactas saludamos a los nuevos cofrades si bien sentimos los muchos trabajos que han de darle al *Eco Ampurdanés*.

—Se está recomponiendo el enladrillado de los soportales de la plaza de las Coles.

Falta hacia.

—El Sr. Administrador de Correos ha pedido los informes necesarios referentes a un suelto publicado antes de ayer por nuestro apreciable colega la *Gaceta de Cataluña*, en queja de un cartero de la provincia.

—A la Exposición internacional de la fabricación del papel, que en estos momentos se celebra en Berlín, han concurrido 531 fabricantes de papel. El mayor número pertenece a Prusia, y siguen después Sajonia, Austria, Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Rusia, Italia, Suiza y los Estados Unidos.

Se encuentran todas las primeras materias y aparatos que sirven para la fabricación del papel, y papeles desde los más comunes hasta los más lujosos y elegantes.

—El activo inspector de Orden público de Olot, ha puesto estos días a disposición de la autoridad civil superior de la provincia, a varios individuos de antecedentes sospechosos.

—Aunque la empresa de nuestro teatro, no ha tenido a bien remitirnos las localidades de costumbre, podemos decir no obstante que el sábado inauguró sus funciones en nuestro teatro la compañía de ópera italiana que dirijen los señores Mauricci y Piccinini. Las obras que se pusieron en escena obtuvieron una ejecución esmerada por parte de los artistas encargados de ella y en el «Pilluelo de Paris» sobre todo, la actriz encargada de la parte de protagonista demostró poseer excelentes dotes para la carrera a que con tanto fruto se dedica.

—Dice nuestro apreciable colega la *Revista Olotense*:

«Nuestras fiestas del Tura se han celebrado con la misma animación ó más, si cabe que los años anteriores.

El número de las familias forasteras ha sido grande y ha contribuido no poco al buen resultado de las propias fiestas.

Sería muy larga si quisiésemos hacer una reseña detallada de las mismas, por lo que nos limitaremos a decir en globo lo más culminante de la misma.

Si bien fué bastante flojo el pasacalle de la mañana del último domingo, en cambio fueron muy animadas las sardanas de la plaza habiendo tomado parte en ellas lo más selecto de la juventud de esta población y forastera.

No menos concurrido fué el *Ball plá* compuesto de parejas tan elegantes como cualquiera de los años anteriores y muchas más en número hasta el punto que hace bastante

tiempo que no habíamos visto tan concurrido dicho baile.

Consignemos empero, para que se procure enmendar el próximo año, la confusión que hubo al llegar las parejas a la plaza y durante el disparo de los fuegos artificiales.

Los bailes fueron en todos los puntos sumamente concurridos y lujosos reinando en todos ellos la mayor armonía.

A la *torraboda* coronamiento usual de estas festividades, acudieron en masa los forasteros y vecinos de ésta, presentando el sitio de S. Roque un animado conjunto digno del pincel de un artista.

En resumen; sin exageración puede decirse, que estas fiestas han sido sumamente brillantes, sin que durante ellas haya ocurrido, que sepamos, el más mínimo desorden.

Nosotros, intérpretes del sentimiento común de estos vecinos, damos desde estas columnas las gracias más expresivas a los forasteros que han honrado con su presencia nuestra Villa y que en este año, tal vez más que en los anteriores, han querido contribuir a su animación y lucimiento.»

—El número de sillas de que puede disponer el público en la Dehesa es tan escaso, que son muchas las personas que se ven obligadas contra su voluntad, a pasear por falta de asiento.

¿Puede corregirse esta falta?

—Un periódico especial inglés da la noticia de que en los ferro-carriles de Baviera y del Norte del Austria se ha empezado a usar el gas para alumbrar los coches de viajeros. Según se indica, este uso se ha extendido más tarde a los demás ferro-carriles de Austria y de Alemania.

—Hasta el día 27 del actual se admitirán por la Comisaría de guerra de esta plaza, proposiciones a precios convencionales para contratar el servicio de utensilios de la guardación de la villa de Olot.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casteluart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor, catedrático Vurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48.614. — La señora marquesa de Bréan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986. — La señorita Martin, de supresión de la menstruación y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida

por la *Revalenta*.

Cura núm. 62.845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421. — Señor A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid. 405

Correo de Madrid.

Correo del 14.

Se ha mandado entregar siete millones a la Caja de Ultramar, para que pueda atender a los gastos de la recluta abierta.

—Un diputado de la minoría constitucional ha recibido hoy una extensa relación de las arbitrariedades que dice han cometido las autoridades de Barcelona en los dos distritos de la capital por donde los amigos del Gobierno creían obtener el triunfo.

En dicha carta se asegura que se ha obligado a la fuerza de artillería a penetrar en uno de los colegios electorales, dándose cuenta además de otros hechos graves que han motivado la presentación de varias protestas.

—Dícese que el Ministerio de Gracia y Justicia llevará al primer Consejo una combinación de nombramientos de magistrados.

—Según telegrama recibido ayer, desde el día 2 del actual hasta la fecha no se ha vuelto a presentar caso alguno de cólera esporádico en el Peñón de la Gomera.

Provincias.

Un farmacéutico de Leon ha estudiado un procedimiento para destruir la filoxera, del que ha dado cuenta al ministro de Agricultura de la vecina república, con el objeto de optar el premio que aquel gobierno concede al inventor del que mejores y más eficaces y económicos resultados produzca.

—Fuerza de la guardia civil de los puestos de Rivadavia y Santa Cruz sorprendió hace algunas noches dentro de la casa del juez municipal del primer punto, a una partida compuesta de diez ladrones, resultando de la lucha, que fué encarnizada y cuerpo a cuerpo, tres bandidos muertos, uno herido y otro capturado, y consiguiendo fugarse los demás.

Un individuo herido levemente de arma blanca y otro contuso tuvo la guardia civil.

—El juzgado de Palacio de Barcelona hace algunos días se constituyó en la Casa-Retiro para sacar de este monasterio a una señora que había entrado en él. La señora vestía las tocas y hábito monacal, y siendo casada había entrado en religión sin el consentimiento de su marido. Hubo protestas de la superiora y del capitán, pero el juzgado se llevó a la señora para depositarla.

—Dice «El Telégram» de la Coruña que en la cuadrilla de bandidos que asaltó días pasados la casa del juez municipal de Cenlle (Orense), figuraban un perito agrimensor, un mayordomo del conde de Priegue y algunas personas más que eran res-

petadas y consideradas en Rivadavia, como el que había sido secretario municipal en cierto pueblo de aquel partido. Cinco de estos ladrones han sido capturados.

SECCION BIBLIOGRAFICA

Hemos recibido un ejemplar del libro «Los frutos de la tierra» escrito por el distinguido agrónomo D. Luis Alvarez Alvistur, y que, como su título indica, es un utilísimo resumen de los caracteres y propiedades de la producción agrícola en sus diferentes especies. Obra debida a los conocimientos científicos y experimentos prácticos del autor, se halla enriquecida con unos cuarenta grabados que ilustran y aclaran su texto.

Forma un tomo en octavo y puede adquirirse haciendo los pedidos a don M. Ossorio y Bernard, calle del Ave Maria, 37-39 principal Madrid. Los señores libreros obtendrán la rebaja del 25 por 100, debiendo acompañar indefectiblemente a cada pedido el importe del mismo; 8 reales ejemplar.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 16.—El ministro de Ultramar señor Elduayen se detendrá algunos días en París con objeto de arreglar ciertas dificultades que se han presentado sobre el Empréstito de Cuba.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

EN VENTA se halla el café del Odeon de esta capital. En el mismo informarán. 11—15

Opas hechas procedentes de Barcelona. Gran surtido.—Ciudadanos, 16. 2—6

CÁRLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar, etc., etc.

POLVORA

Único depósito en esta capital que la vende a precios de fábrica. 402

PARA LA HABANA con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona a últimos de Octubre el acreditado y magnífico vapor español, de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés; admitirá para ambos puntos carga a flete y pasajeros para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios: Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, bajos; Barcelona. md4

PARA LA HABANA

con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona, fijamente el 17 Octubre, el acreditado y magnífico vapor rasatlántico español

VIDAL--SALA,

su capitán don Luciano de Ojinaga; admitiendo carga y pasajeros, a quienes ofrece su esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal, y Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

md7

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas. Este periódico, indispensable en toda

casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patronés de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

AVISO

LOS CONSUMIDORES

SEDA EN CARRETES

Marca Leon de Lister y Comp.^a

Llamamos la atencion del Público acerca el hecho de que circulan FALSIFICACIONES DE NUESTRAS SEDAS Y MVRCA DE FÁBRICA, llevando etiquetas con un Leon tendido y unas iniciales debajo el nombre de Lister y Comp.^a sustituido por otro parecido ó bien suprimido del todo.

El Conjunto de dichas falsificaciones es tan perfecto que si no se examinan los carretes al comprarlos, creerán muchas personas comprar nuestra seda cuando en realidad lo harán solo de una falsificacion encubridora de un género que no reúne ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del público.

En efecto, mientras nosotros damos una calidad de Seda muy superior, una hilatura especial y un tinte sin aumento, TODAS LAS SEDAS FALSIFICADAS son de una CALIDAD INFERIOR y de tinte y torcion que no son á propósito para las MAQUINAS DE COSER y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta descomponer las MAQUINAS.

Nuestra marca de fábrica consiste en UN LEON echado de izquierda á derecha con la cabeza erguida y el monograma LISTER Y COMP.^a entrelazado debajo, al rededor, el nombre LISTER Y COMP.^a con todas las letras; de modo que todas aquellas etiquetas que no tengan el nombre LISTER Y COMP.^a con todas sus letras, son falsas.

Teniendo nuestra marca debidamente registrada, nos veremos obligados á proceder judicialmente contra aquellas personas, que tengan en su poder Sedas con etiquetas falsificadas, imitando, ó confundibles con las nuestras

LISTER Y Compañía.

BRADFORD.

Agente en España, Enrique Boves, calle Fontanellas, 28. BARCELONA. 2

ESENCIA PURA YODURADA

DE ZARZA PARRILLA DE HONDURAS DE COSTAS, preparada por E. MARTINEZ DALMAU farmacéutico.

Esta esencia es el mejor remedio para curar las afecciones sífilíticas, las erupciones costrosas, pústulas, diviesos, escrófulas, bubas, ciertas afecciones del hígado y la piel y como excelente depurativo vegetal de los vicios de la sangre ya sean hereditarios ó adquiridos.

PASTILLAS VEGETALES VERMÍFUGAS DE KOUSSO-COSTAS, preparadas por E. Martinez Dalmau farmacéutico.

Estas pastillas son el remedio mas eficaz para curar las lombrices, lo mismo que las enfermedades que de ellas proceden. Produce un efecto admirable en la espulsion de la tenia ó lombriz solitaria y su sabor es tan agradable que los niños lo apetecen como el mejor dulce.

Ambos preparados se venden al por menor en las farmacias de los Sres. Coll y Ametller y al por mayor en el Laboratorio Hispano-Cubano situado en la villa de Lloret de Mar. 445

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

VAPOR PASAGES

Saldrá del puerto de Barcelona el 23 Setiembre para CADIZ el y de este último punto el 30 con la correspondencia pública para la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de

Transportes Marítimos

por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes Prestan este servicio los grandes y maguificos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de setiembre el vapor «SAVOIE» de 3000 tons. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerias Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.^a, 2.^a y 3.^a

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas lineas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS Por fin ha llegado el dia que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitia otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra?

¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

LA

COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER» SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado, diez por ciento de rebaja.—Garantia legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA, Calle de Abeuradors, núm. 8.